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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
NO LOS CORRIMOS; FUE UN ACUERDO: JOSÉ VIDAL URIBE 
Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández 
No los corrimos, acordamos que dejaran de trabajar, dijo José Vidal Uribe, consejero presidente del IEQ sobre el retiro 
de  dos  directores  ejecutivos  y  una  coordinadora,  acción  que  implicó  una  erogación  de  tres  millones  de  pesos.  Sin 
embargo,  mediante  el  oficio  SE/166/2012  el  secretario  ejecutivo  Magdiel  Hernández  le  solicitó  al  director  Carlos 
Eguiarte “tramite la terminación laboral” de los tres ex funcionarios electorales. Ayer se informó que Roberto Rodríguez 
Ontiveros, Evaristo Martínez Clemente y Carmen Pedraza Tovar habían sido cesados del IEQ. Vidal Uribe responsabilizó 
a  Eguiarte  de  esta  acción:  “el  director  es  responsable  de  las  áreas  operativas;  nos  hizo  saber  sobre  un  acuerdo  de 
voluntades para que se prescindiera de los servicios de los dos directores ejecutivos y la coordinadora administrativa; 
fue  mutuo  acuerdo.  Sostuvo  que  no  hubo  inconformidad  de  parte  de  los  ex  funcionarios  ya  que  son  personas 
profesionales. (N, 1A) 
 
 
LA DENUNCIA NO ES  ALGO QUE NOS QUITE EL SUEÑO: VIDAL URIBE 
Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández 
La denuncia no es algo que nos quite el sueño dijo el presidente el IEQ, José Vidal Uribe Concha. Dijo que al momento a 
los consejeros los tiene ocupados el proceso electoral 2015. Ayer se dio a conocer que Uribe junto a Magdiel Hernández 
y  Yolanda  Elías  Calles  –también  consejeros‐  fueron  denunciados  ante  la  Agencia  Especializada  Contra  Servidores 
Públicos (expediente 106/2012) por los delitos de ejercicio indebido del servicio público, al respecto al presidente del 
organismo dijo no tener conocimiento. “No se nos ha notificado, a un servidor no ha llegado ningún requerimiento de 
ninguna instancia”. Ya agregó: “Hay algo mucho más importante, lo importante es hacia donde va el instituto en cuanto 
a las actividades que tenemos por delante. Hemos concluido el proceso electoral el pasado 30 de septiembre. (N, 3A) 
 
 

PODER EJECUTIVO 
 
RECORREN EXPO QUESO Y VINO 
Por Noemí Rubio 
El gobernador del estado,  José Calzada Rovirosa, posterior al recorrido que realizó en  la Expo Maratón 2012 Corona 
Querétaro,  que  se  llevó  a  cabo  en  el  Querétaro  Centro  de  Congresos,  visitó  la  Expo  Queso  y  Vino  con  Mercadito 
Queretano, ubicada en Plaza de Armas. Al llegar al evento que reunió a productores locales de vinos y quesos, además 
de  los  integrantes  del Mercadito  Queretano,  que  ofertan  entre  otros  productos  pan  artesanal  y  verduras  orgánicas, 
tanto el gobernador como su hijo José fueron recibidos por Gerardo Vázquez Millán, director de Promoción y Turismo 
de  la  Secretaría  de  Turismo.  En  este  recorrido  mucha  gente  se  le  acercó  al  mandatario  para  charlar  y  expresarle 
inquietudes, incluso una señora mayor le dijo: “Hijo, ¿qué te está pasando, por qué estás bajando mucho de peso, qué no 
comes bien?”, a lo cual José Calzada le respondió, “ha de ser que me estoy preparando para el Maratón de mañana (hoy 
domingo)  a  lo mejor  ha  de  ser  eso”,  señaló  de  buen  humor  Calzada Rovirosa.  “Ah,  tienes  razón  hijo,  ha  de  ser  eso. 
Cuídate mucho”, dijo la ciudadana, quien en un tono cariñoso se despidió del gobernador, no sin antes pedirle que se 
tomara una foto con ella y su hija, a lo que el gobernador respondió un sí de buena gana. (PA, 3A) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
APOYO  INMEDIATO.  Casi  al  mismo  tiempo  que  los  alcaldes  de  la  SIERRA  GORDA  planteaban  al  gobernador  JOSÉ 
CALZADA  su  problemática  financiera,  el  líder  priísta  en  la  Cámara  de  Diputados,  BRAULIO  GUERRA  URBIOLA 
informaba  que  el  presupuesto  2013  será  equilibrado,  buscando destinar mayores  recursos  a  la  Región  Serrana  y  el 
Semidesierto. Agua de enero, vale un dinero. (PA, 1A) 
 
 
TABLERO  
Por Sergio Arturo Venegas Alarcón 
Pancho. A  lo  largo de más de 40 años de  trabajar en  los medios de comunicación este columnista ha  tenido muchas 
satisfacciones  y  también  algunos  desacuerdos  de  personas  o  instituciones  aludidas  en  sus  textos,  pero  nunca  una 
demanda  por  daño moral  como  la  anunciada  el  pasado  lunes  por  el  ex  presidente municipal  de  Querétaro  y  ahora 
senador  de  la  República  Francisco  Domínguez  Servién,  aparentemente  ofendido  por  la  información  publicada  aquí 
sobre las más de 80 observaciones hechas por la Entidad Superior de Fiscalización del Estado a la cuenta pública 2011 
del Ayuntamiento capitalino. En el documento, del que PLAZA DE ARMAS tiene copia, tintinea todavía su propuesta de 
concesionar el Auditorio General José María Arteaga a una empresa privada de estacionamientos, lo que fue impedido 
por  el  Gobierno  Estatal,  posesionarlo  del  inmueble.  De  ello  dio  cuenta  en  estas  páginas.  Primero  sobre  las 
irregularidades detectadas por la ESFE y luego, efectivamente, sobre el fracaso de la privatización, tema vinculado a los 
estacionamientos que parecen obsesionar al ex alcalde capitalino desde el  inicio de su errática administración. Como 
cuando  El  Periódico  de  Querétaro  reveló  (en  2010)  el  proyecto  del  subterráneo  en  el  Jardín  Guerrero,  que  hubiera 
causado graves daños irreversibles en esa Zona Histórica de la ciudad. O aquel plan de hacer estacionamientos en los 
mercados de La Cruz y Escobedo, impedido por los comerciantes locatarios. Hay registro hemerográfico de la confesión 
pública del entonces presidente municipal sobre la posible participación de su suegro en el negocio. Tal vez a esto se 
deba  la  colérica  reacción y que haya pagado planas completas en algunos diarios  locales para denunciar  la supuesta 
difamación  atribuida  al  arribafirmante,  que  basó  su  información  en  las  observaciones  de  la  Entidad  Superior  de 
Fiscalización del Estado. Con el antecedente de que unos días antes la alcaldesa interina María del Carmen Zúñiga, cerró 
su paso por el Centro Cívico pontificando sobre el poder de las palabras, en alusión a nuestra cabeza de ocho columnas: 
“Deja Pancho cochinero”. Mucho molestó este término, utilizado con plena conciencia de su significado y que por cierto 
no  tiene  relación  con  la  conocida  actividad  porcícola  del  señor  Domínguez,  sino  con  el  poco  aseado  ejercicio 
administrativo. El trabajo periodístico incluía una foto del entonces alcalde con un antifaz de carnaval que, contra lo que 
algunos suponen, no es producto del Photoshop. Es una imagen real, como todo lo publicado. Por eso no inquieta en lo 
más mínimo el anuncio de una demanda por daño moral en la que no se advierte sino el propósito de demeritar el papel 
de un medio que no ha estado ni estará a su servicio. A  lo  largo de cuatro décadas, el autor de este Tablero ha visto 
nacer políticamente y luego desaparecer a muchos personajes con más luces y aptitudes que el legislador Domínguez, 
por lo que de ninguna manera le preocupan sus amagos ni los mensajes enviados a través de particulares. El tema de 
fondo es el de la libertad de expresión. Aunque por lo visto el senador no sabe qué es eso. EL HISTORIETARIO  2006. 
Hace seis años, en una comida con periodistas, ante los que el entonces líder de la Unión Ganadera Regional compartió 
su aspiración de ser diputado federal, se le dijo que no era muy buena idea y se le recomendó valorar el sacrificio que 
significaría para su familia. No hizo caso y ya fue, sorprendentemente, diputado federal, presidente municipal y, ahora, 
senador de la República, con ambiciones mayores, aunque en todas sus responsabilidades ha pasado con medianía. Del 
desempeño como diputado lo que más se recuerda es aquella célebre participación en el zafarrancho legislativo de la 
llamada “toma de la tribuna de San Lázaro”, que le mereció el mote del “Kid Domínguez” y, debe reconocerse también, 
la eficiente gestión de recursos federales para el Estado durante la administración de su promotor Francisco Garrido 
Patrón. Como presidente municipal tuvo más  desaciertos que éxitos, aunque debe reconocerse que vendió muy bien 
su imagen en la publicidad de “Alcalde en Tu Calle”, que es una de las observaciones hechas por la ESFE por omitirse la 
advertencia oficial de no ser utilizada como promoción personal o de partido. Su paso por el Senado es muy reciente, 
por  lo  que  apenas  queda  destacar  la  amenaza  de  la  demanda  por  daño moral  que  anunció  y  que  por  injustificada, 
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extraña e insólita, hasta merecerá espacio en un libro en proyecto desde hace varios años. Por cierto podría comenzar a 
escribirlo en el cuaderno que para ese fin me envió su ex jefa de prensa Mariela Morán. Estaría bien. DEPURACIÓN EN 
EL PAN   Desarmándolo. Habrá que dar una segunda lectura a esa depuración de casi el 70 por ciento del padrón de 
adherentes  y  el  10  o  15  de militantes  anunciada  por  el  presidente  estatal  del  PAN,  José  Báez  Guerrero.  Sobre  todo 
porque se realizará con antelación al cambio de dirigentes, en donde está apuntadísimo el ex alcalde Armando Rivera 
Castillejos.  Como  que  se  quiere  tener  una  nómina  más  acotada  y  dura  con,  diría  Ricardo  Anaya,  aquellos  que 
verdaderamente comulgan con la doctrina y principios del partido. Quedarán fuera, sí, muchos que llegaron a Acción 
Nacional en el tiempo de las vacas gordas. Y ahí podrían irse algunos de los caza nóminas, sobre todo después de que 
perdieron las elecciones de este año. Con todo, uno pensaría que una caída del 70 por ciento es mortal para cualquier 
partido. Solo que sea para atrincherarse con  los más  leales y controlar el cambio de  la dirigencia el año próximo, en 
donde José Báez podría tener mano, junto con Ricardo Anaya y la dupla Pancho Domínguez‐Alfredo Botello. No la tiene 
sencilla Armando.  BLANCAS Y NEGRAS    En  la  nueva Legislatura  local,  la  LVII,  hay  prometedoras  figuras políticas, 
como Diego Foyo López y Ricardo Carreño Frausto, del PRI; Alejandro Cano y Guillermo Vega, del PAN y Yairo Marina 
Alcocer, del Verde Ecologista, además de los ya conocidos Braulio Guerra Urbiola, del tricolor y Luis Bernardo Nava, del 
albiazul,  por  no  citar  al  cuatro  veces  diputado Marco  Antonio  León  Hernández,  de Movimiento  Ciudadano.  De  este 
Congreso se espera más que del anterior. Que la presidenta municipal de Pedro Escobedo, Graciela Juárez, batalló 
no  solamente  con  los  de  afuera,  sino  con  el  fuego  amigo  tricolor  por  no  ser  la  candidata  del  edil  Alonso 
Landeros,  sino  de  Pancho  Perrusquía.  Así  se  explica  que  haya  tenido  que  defender  su magra  ventaja  de 
doscientos y tantos votos en  las salas electorales del Tribunal Superior de  Justicia de Querétaro y del Poder 
Judicial Federal, en Monterrey. La división puede  ser  letal.    Con  gran  pesar  despidieron  los  queretanos  a  doña 
Teresa González Jáuregui de Olivares, fallecida el jueves tras perder la batalla contra el cáncer. Tuve el gusto de tratarla, 
igual que a su extinto esposo Chon Olivares ‐por muchos años administrador del Mercado Escobedo‐ y a sus hijos,  lo 
mismo  que  a  sus  hermanos,  como  Nicolás  González  Jáuregui,  fundador  de  la  Plaza  de  Toros  Santa  María,  y  Anita 
González de González,  suegra de mi amigo Mariano Palacios. A  todos nuestro más sentido pésame. Poco, muy poco 
oficio político mostró la primera presidenta municipal de Querétaro, María del Carmen Zúñiga, quien todavía 
el  lunes uno de octubre pretendía  conducir  la  ceremonia de  toma de posesión de Roberto Loyola Vera,  sin 
percatarse que su función había cesado a las 12 de la noche del domingo. Gracias a Dios.   Que por primera vez 
coinciden en algo Pancho Domínguez y Armando Rivera:  culpar a  la prensa de  todo. Y es que,  como diría  Jorge Luis 
Borges,  “no  los  une  el  amor  sino  el  espanto”. El  senador más destacado de Querétaro se  llama Enrique Burgos 
García. El ex gobernador de nuestro estado no solamente es vicepresidente del Senado de  la República, sino 
presidente de la muy importante comisión de Puntos Constitucionales. Otro nivel.  CINE PLAZA  Resident Evil 5, 
La  Venganza:  Gran  estreno  en  el  Teatro  Alameda  con  las  actuaciones  de  Pancho  Domínguez  y  Armando  Rivera 
Castillejos contra  la prensa maldita y  los columnistas difamadores.  JUGADA FINAL   A  la ex presidenta municipal 
Carmelita Zúñiga, mejor conocida como Carnalita, que quería conducir el primer acto del nuevo Ayuntamiento 
de Querétaro, un ignorante ¡JAQUE MATE! (PA, 2A)  
 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
EDILES SERRANOS PIDEN AYUDA A JOSÉ CALZADA 
Por Carolina Sánchez 
El gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, se reunió con los presidentes municipales de la Sierra para conocer la 
situación  total  en  que  recibieron  los  gobiernos:  finanzas,  planes  de  obra  y  carencias.  Las  demarcaciones  que 
compartieron  mesa  y  degustaron  alimentos  con  el  mandatario  estatal  fueron  los  alcaldes  de  Landa  de  Matamoros 
(Domingo Mar  Bocanegra),  Arroyo  Seco  (Élfego  Torres  Balderas),  Pinal  de  Amoles  (César  Fernando  Árcega  Pérez), 
Jalpan de Serra (Saúl Gildardo Trejo Altamirano), San Joaquín (Ezequiel Casas Vega) y Peñamiller (Aldo García Rosales), 
quienes reportaron a Calzada la situación a fin de realizar una alianza para sacarlos adelante. “Quiero que me platiquen 
cómo encontraron  las administraciones, en qué podemos sumarnos, en qué podemos ayudarles, cuáles son  las obras 
prioritarias, así como lo he hecho con otros presidentes municipales, en esta ocasión vamos a cubrir a los municipios de 
la Sierra. Estaremos reunidos con Landa, Arroyo Seco, Pinal,  Jalpan, San Joaquín, Peñamiller, esos serán los alcaldes”, 
detalló el mandatario estatal. En su gira por el municipio de Jalpan, el titular del Poder Ejecutivo inició el programa de 



  
SÁBADO 6 DE OCTUBRE DE 2012 

 

4 
 

compensación de emisiones de CO2 (bióxido de carbono) en el estado e inauguración de las cabañas “Centro Tierra”; 
para  después  entregar  varias  unidades  de  hemodiálisis,  tomografía  y  mastografía  en  el  Hospital  General  de  la 
demarcación, cuya inversión alcanzó los 25 millones de pesos. La culminación de esta fue el encuentro privado con los 
alcaldes en el que éstos le pidieron su apoyo para contar con recursos suficientes para el siguiente año. En su visita al 
Hospital General de  Jalpan, Calzada Rovirosa advirtió que este y  toda  la cabecera del municipio viven variaciones de 
voltaje, una problemática que ya se atiende. “Estamos platicando con la Comisión Federal de Electricidad para ver qué 
solución  encontramos  que  cumpla  con  dos  características;  la  primera  es  darle  buena  atención  a  la  ciudadanía  en 
materia de energía y, la segunda, es que cuidemos nuestro medio ambiente”. De hecho, dijo, el secretario de Gobierno 
tendrá  una  reunión  en  breve  con  los  encargados  de  la  CFE  para  ver  qué  alternativas  existen  para  atender  las 
variaciones. “La federación está dispuesta a ayudarnos, hay que encontrar la solución adecuada para cumplir con estos 
dos condicionamientos: medio ambiente y desarrollo”. (PA, principal) 
 
 
PREVÉ JCR AUMENTO EN PRESUPUESTO 
Por Maritza Navarro  
Para el ejercicio 2013, el gobierno del estado prevé contar con un presupuesto superior en mil millones de pesos al 
ejercido en este año, que fue de 20 mil 479 millones 286 mil 38 pesos. Es decir, se proyecta una cifra de por lo menos 21 
mil 479 millones de pesos, un alza de 4.88%. En 2011, el gobierno del estado ejerció un presupuesto de 19 mil 119 
millones 944 mil 331 pesos. Este año el presupuesto creció 7.1% con relación a dicha cifra, ascendiendo a 20 mil 479 
millones 286 mil 38 pesos. José Calzada Rovirosa, gobernador de Querétaro, afirmó que en el año venidero se buscará 
privilegiar  el  gasto dirigido  a  los municipios,  de manera que puedan enfrentar  compromisos que  estén  enfocados al 
beneficio  social.  Durante  el  presente  año,  detalló  el  mandatario,  el  planteamiento  del  estado  fue  que  del  total  del 
presupuesto, 13%  fueran  ingresos propios,  lo que equivalió a 2 mil 662 millones 307 mil 185 pesos. El  resto de  los 
recursos  se  obtuvieron  vía  participaciones  federales  y  mediante  aportaciones  extraordinarias.  Por  el  primer  rubro 
(participaciones federales), que equivale a 38% del presupuesto, se planearon ingresos por 7 mil 782 millones 128 mil 
695 pesos, distribuidos para los sectores de salud y educación. (EUQ, principal) 
 
 
ORDEN Y SEGURIDAD, RETOS PARA LOYOLA 
Por Daniel Martínez 
Durante  los  próximos  tres  años,  los  principales  retos  a  los  que  se  habrá  de  enfrentar  la  administración  municipal 
encabezada  por  el  priísta  Roberto  Loyola  Vera  serán  recuperar  el  orden  urbano  y  la  seguridad.  El  ex  Presidente 
Municipal Interino de Querétaro en 1991, Andrés Garrido del Toral, hizo un diagnóstico de la situación que priva en el 
Municipio tras 15 años de gobiernos panistas e identificó los tres principales retos de la primera administración priísta 
desde  1997.  “Es  un  gran  reto  para  Roberto  Loyola  sobretodo  el  ordenar  el  ambulantaje,  los  asentamientos  y  la 
seguridad”. Y añadió: “Me tocó hacer el primer reglamento para ordenar a los ambulantes y hubo cierto orden durante 
un  tiempo, pero ahorita ya empieza a  rebasar de nuevo el problema,  sobre  todo por  la  carestía  económica; además, 
cuando yo lo dejé eran 800 asentamientos humanos y ahora dicen que son más de mil 800 asentamientos humanos y 
todo eso debe ordenarse”. (AM, principal) 
 
 
MUERE PRENSADO 
Por Luis Montes de Oca 
Fatal accidente ocurrió en los primeros minutos de hoy a la altura del kilómetro 199 de la autopista a México –delante 
de la estatua de Conín‐ dejando un saldo de una persona muerta y tres lesionadas. El accidente fue protagonizado por 
cuatro camiones que chocaron en cadena debido a la imprudencia y exceso de velocidad de una unidad de la empresa 
Quality con placas KY95999 para el Estado de México que se impactó de forma brutal contra los otros tres que estaban 
estacionados en el acotamiento, cuyos conductores atendían una falla mecánica. (N, principal) 
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FUENTES 

DIARIOS LOCALES   SEMANARIOS Y QUINCENARIOS  SITIOS WEB 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER  
N: NOTICIAS   M: MAGAZINE  DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM:  AM   I18: INFORMATIVO 18  IN: INQRO.COM 
C: CORREGIDOR   FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS   LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN  PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB

DIARIOS NACIONALES  ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO AMX: AMEALCO.MX 
J: LA JORNADA  SITIOS WEB EE: EL ECONOMISTA 
R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB  SB: SEMANARIO BITÁCORAWEB LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB
 






